



## 『友達関係って…』を振り返って・・・

<みんなの感想より>

- 友達ができることはいいことだけど、深く考えてしまうと悪い部分も出てきてしまうけど、そんなことを考えることがないくらいの良い友達をつくりたいと思いました。(男子)
- 表面上で付き合っている友達は、本当の友達とは言えないと思います。クラスで孤立したくないという理由で適当に付き合っている人もいると思うけど、その適当な付き合いからかけがえのない存在になるかもしれないので、私はどんな人でも大切にしたいと思いました。信じ合える、心を許せる存在がいることはとても大切だと思います。今の友達をこれからも大事にしたいです。(女子)
- 自分から相手とふれあい、相手のことを知れば良い友達関係になると思う。互いのことを知っていれば、良い友達になれると思うから。(男子)
- 「相手の顔色をうかがう」ことは少し違うけれど、たまには相手の思っていることを考えて行動もした方が良い。けれども私はそれがあまり瞬時に出来なかったり、得意なものでもないので、そんなことをしなくても話や考えが合うような、そんな友達がいてほしい。(女子)
- 盛り上がって楽しい時に一緒に遊んでくれる人よりも、困った時に助けてくれる人が本当の友だちじゃないかと思いました。(女子)
- ほんとうの友だちは自然と隣にいるものなのかなと思った。友だちは多い方がいいかなと思ったけど、うわべだけで多いより、少なくともほんとうの友だちと言える人がいたらそれでいいと思った。(女子)
- 僕の友達は何でも相談できるし、相談されることもある。例えば、家族内の中やこしい事情も相談できる。僕は、高岡さんのようにその友達に対するしんどさはあまり感じたことはないけど、高岡さんの気持ちは良くわかる。やっぱり、互いをよく知ることが大切だと思った。(男子)
- 私は友達ってめんどくさいと思ったことがいっぱいあって、友達と友達がケンカしたとき私の立場は真ん中でした。その時私は高岡さんと一緒に深く付き合わんことと思ったけど、中学に入って部活にも入って友達も増え、みんながいるから話せたりして、今ではとても大切な存在だなと思いました。ケンカは今もするし、これからもっとするかもしれないけど一歩一歩歩いて行こうと思いました。(女子)
- 嫌なときにお互いに嫌と言えることが友達だと思う。一緒にいればお互いの良い所、悪い所がわかって、友達にいつの間にかなってると思った。(男子)
- 今日の授業で友達関係でなやんでいる人がいっぱいいるんだなと思いました。私はあまりなやんでいないけど、話についていったり、自分の意見を言えていなかったりする人がいるということを知って、自分も気をつけて意見を聞いてあげないといけないなと思いました。(女子)

友だちって何だろう?…大人になった私も、50の中からどの順に言葉を並べて表現したら良いのだろうと、自信を持って答えることが難しい問題です。十代を生きるみんなにとって、きっと家族の次に多くの時間を共にする“友達”的意味はとてもなく大きいように思えます。今回の道徳では、9人の中高生が友達に関する胸の内を語った様子に、自分自身を重ねて見たのではないでしょうか。人それぞれに、友達との“いい関係”、そして距離感がある中で、自分も相手もしっくいく関係を育めたら…。どんな答えが見えてくるのか、人生っておもしろいですね。

